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     Toute l’équipe de Manao Manga se joint à moi pour vous souhaiter une excellente
année 2023. Nous espérons qu'elle soit une année sereine, durant laquelle vous pourrez
réaliser les projets qui vous tiennent à cœur. 
Des projets, Manao Manga en a beaucoup. Et déjà un grand nombre a vu le jour :
ouverture de deux bibliothèques qui accueillent tous les jours du public,  la 
 reforestation avec 1 million d'arbres plantés sur l'année 2022, le développement de
l'artisanat malgache, la création de la ferme école, l'accompagnement de micro-crédits, 
 la gestion des déchets, la fabrication de serviettes hygiéniques, la mise en place de la
salle informatique…
Tout cela peut paraître beaucoup mais, si nous n’allons pas plus vite que les problèmes,
nous ne les rattraperons jamais. 
Nous pensons que cette approche holistique nous permettra de réussir.

Tous ces projets ont tous le même dénominateur commun : reverdir Madagascar. 

      Alors que les premiers résultats se font sentir, nous avons du mal à élargir le nombre
de nos bailleurs. Nous voulons, et nous pouvons, aider davantage de personnes à
Madagascar. 
Pour que nous restions en 2023, sur cette belle dynamique depuis le lancement de
l'association, nous avons besoin aujourd'hui d'agrandir notre cercle et de toucher plus de
personnes. Pour cela, nous avons besoin de votre aide. En quelques clics, vous pouvez
diffuser cette lettre d'information à vos contacts. Parlez autour de vous de notre
association. Beaucoup d’entreprises ont un service RSE,  faites participer le vôtre à nos
projets. 

 Un grand merci à chacun de vous, pour votre investissement dans notre association. 
Tous nos vœux vous accompagnent pour cette nouvelle année.

"Si nous n’allons pas plus vite que
les problèmes, 

nous ne les rattraperons jamais"

Mot du président

Muselle Eric
Président Manao Manga 3



ILS NOUS
SOUTIENNENT

Appel Détresse célébrera ses 50 ans en 2024. Cette association mène des actions au
profit des plus pauvres et des plus démunis sur différents continents.
Appel Détresse est actuellement constitué de 16 sections locales en France. Elle mène
des actions qui s'inscrivent dans la durée, de trois types différents : Soutiens financiers -
Parrainages et réalisations concrètes - Expéditions de conteneurs.

Appel détresse nous permet d'acheminer les livres, fournitures, matériels et machines de
recyclage plastique en nous attribuant régulièrement quelques mètres cubes dans leurs
conteneurs.

 Cette année ils nous ont aidé à financer le projet MORINGA.
 Nous tenons à remercier toute l'équipe de leur soutien.

Créée en 2019, la Fondation Act for a Better Planet, abritée par la Fondation de France,
soutient des projets d’économie circulaire, locale et durable, basés sur le concept de
l’économie bleue. Elle est engagée dans la lutte contre la pauvreté, la déforestation et la
pollution sur l’île de Madagascar.
Depuis 2020, Act for a Better Planet nous soutient sur la partie reforestation et recyclage
des plastiques.
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UN NOUVEAU BUREAU
Plus près des touristes, 

Plus près des centres décisionnaires.

JACQUES

Nouveauté en cette fin d’année 2022, Manao Manga a
pris un bureau dans le nouveau Centre Ecotouristique
de Morondava. Ce centre réuni des chambres d’hôtel,
un restaurant, des salles de réunion, une salle de
conférence, des bureaux pour des entreprises ou
d’autres associations, ainsi qu'une boutique et un
centre de créations artisanales où il est possible de
découvrir une quinzaine de créateurs qui y travaillent
tous les jours.

C’est d’ailleurs ici que travaillent nos deux couturières
afin de réaliser nos articles vendus à la boutique, ou en
France. 

Ci-dessus à gauche: Jacques notre administratif, peut travailler au calme, accueillir nos
invités et recevoir les touristes afin de leur expliquer nos actions sur la région. 
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UN NOUVEAU VEHICULE 
Voici la nouvelle moto de notre coordinateur Rod qui travaille avec nous depuis 2 ans.
Il utilisait le scooter de son beau père jusqu’à présent. Aujourd’hui il est paré pour
aller travailler dans les communautés environnantes et relier rapidement nos
différents sites de travail.

Prochain investissement : un scooter pour notre responsable reforestation, Freddy,
qui travaille pour nous depuis trois ans maintenant.

Nous voulons limiter au maximum les frais de fonctionnement afin de prioriser
l'avancée des projets. Pas de gros 4*4 flambant neuf pour notre ONG, d'autant plus
que nous voulons être cohérents dans notre démarche environnementale.

ROD EN VISITE DANS LE VILLAGE DE BELALANDA À 30 KM DE MORONDAVA POUR PRÉPARER
LE REBOISEMENT DE JANVIER.
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1 MILLION D'ARBRES
Avec la fondation Act for a Better Planet, nous
nous sommes lancés comme défi de planter 1
million d'arbres. 
Pour cela nous avons monté 6 pépinières, dans
la région de Moronadave. Nous avons réussi
cette année à réunir plus de 20 espèces, dont la
majorité à croissance rapide. 
Nous avons effectué de grands progrès cette
année au niveau des pépinières : notre taux de
germination atteint les 90%. C'est le fruit de la
collaboration avec d'autres acteurs du
reboisement et de la formation permanente de
nos pépiniéristes.  Nous avons ainsi mis en place
des germoirs, des nourricières et nous avons
travaillé sur la qualité de la terre employée. Nous
récupérons toute l'année des déjections de
cochons et de zébus, des cendres et déchets de
charbon et des coques d'arachides.

Nous réalisons des plants dans des pots
plastiques. Et lorsque les pépinières sont
proches des lieux de reboisement, nous
faisons des semis directs (plants sans
passer par l'étape des pots plastiques). 
Cette année, nous innovons avec
l'utilisation des "bombes". Ce sont des
boules de terre enrichies qui entourent
une graine qui a germé et que nous
plantons dans un petit trou. 

Notre campagne de reboisement se
terminera fin février, pour permettre aux
jeunes plants de profiter de la saison des
pluies, qui devrait finir fin mars.

DANS NOTRE  RÉGION,
14 MILLIONS D'ARBRES SONT

COUPÉS CHAQUE ANNÉE,
UNIQUEMENT POUR LE

CHARBON 

REFORESTATION
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1 MILLION D'ARBRES

Depuis 3 ans, nous nous étions concentrés sur
les pépinières et donnions nos plants à la
DREDD. Aujourd'hui, nous avons contracté des
liens avec les communautés environnantes de
Morondava. Ce qui nous permet cette année
d'effectuer notre propre reboisement.

Nous avons essayé de travailler avec les écoles
et les parents d'élèves des villages afin de
réaliser des reboisements intergénérationnels.
Chaque parent plantera un arbre et un pour
chacun de ses enfants. 

Nous souhaitons ainsi qu'année après année,
l'enfant prenne l'habitude de planter un arbre
pour lui mais aussi pour ses enfants. Car si pour
le charbon les arbres sont rapidement coupés (7
ans), pour les essences à croissance plus lente
comme le fameux Palissandre, il faut attendre
20 à 40 ans pour avoir de grands arbres. Et dans
un pays où les gens vivent souvent au jour le
jour il est difficile de planter des arbres qui ne
nous profiterons peut être pas mais ils seront
pour nos enfants, nos petits enfants...

Nous espérons que dans 20 ans, ces mêmes
élèves planteront des arbres avec leurs parents
mais aussi leurs propres enfants.

En attendant nous allons devoir nous attaquer à
la phase la plus difficile de la reforestation:
assurer la protection et le suivi de ces jeunes
pousses qui sont extrêmement fragiles lors de
leur première année.

REFORESTATION
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Motiver les communautés 
à la reforestation

La forêt comme source de revenu
Transformer les produits 
c'est créer de la Valeur Ajoutée

Freddy, notre responsable reforestation
est monté une semaine à Antsirabé (450
km de Morondava) pour suivre une
formation de 3 jours pour apprendre le
greffage. Nous tenons à remercier la
magnifique pépinière d’Ambatolahy pour
son accueil.

Dans un premier temps, l’objectif est de
pouvoir préparer un maximum de plants
d’arbres fruitiers par greffage pour notre
forêt comestible dans notre ferme école.
Puis, il sera de pouvoir proposer aux
communautés des arbres fruitiers en
échange d’actions de reforestation autour
de leur village.

Transformer, les feuilles en poudre pour la
nutrition, les graines en huile, les fruits en
fruits séchés, rajouter des arbres mellifères,
etc. sont autant de pistes que nous
développons pour leur montrer la richesse
de la forêt et la nécessité de sa protection.

Afin de motiver les communautés à une
reforestation à long terme (10 à 40 ans), il est
important de répondre à leurs besoins
immédiats : l'augmentation de leurs revenus,
dans un contexte de raréfaction de l'eau qui
pèse sur leur rendement agricole. C'est
pourquoi les arbres fruitiers offrant des fruits
au bout de 4 ans  sont une bonne réponse
pour le  court terme (2 à 5 ans) . 

Plus de source de revenu c'est
plus de résilience

ARBRES
FRUITIERS
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3- Accompagnement des femmes :
Nous voulons élargir notre action en
soutenant ces femmes rurales sur des
projets générateurs de revenus.

NOUS PROFITONS DES LIENS DE  L'ONG CFORC
AVEC CES COMMUNAUTÉS POUR MENER NOS
ACTIONS DE REBOISEMENT AFIN DE
CONTRIBUER À L’AMÉLIORATION DU NIVEAU DE
VIE DE CES VILLAGES:

économisent soit de l'argent (s’ils
consommaient du charbon), soit du
temps (s’ils devaient ramasser du
bois). Dans tous les cas, ces cuiseurs
permettent de réduire la
déforestation.

2- Reboisement :
Offrir des plants
issus de nos
pépinières pour le
mois de janvier
(saison des pluies)
qu’ils planteront 

4- Installation de ruches :
Pour leur allier protection de la
biodiversité et diversification des
sources de revenus, nous les formerons
à l'apiculture et les accompagnerons.

5- Accès à la culture :
Nous offrirons des livres malgaches
aux écoles de ces communautés.

1- Micro crédit :
Continuer de permettre à
ces familles l’acquisition

de cuiseurs à haut
rendement énergétique,
grâce à des facilités de
paiement. Avec ces
cuiseurs, les familles 
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avec les enfants, afin de mêler les deux
générations. 

PARTENARIAT
AVEC CFORC

En travaillant tout au long de l'année avec ces
communautés sur 5 actions, nous  resserrerons
nos liens avec eux et créerons une relation de
confiance. Nous souhaitons également leur
faire comprendre l'importance de la
reforestation pour qu'ils s'investissent dans nos
actions. 
Impliquer les communautés locales est pour
nous, la clé des reboisements réussis.

Nous avons démarré un partenariat avec
l’association CforC (Capacity-building for
Communities). Cette association est très
engagée dans la lutte contre les violences
familiales. Elle pense, comme nous, que les
violences familiales sont inversement
proportionnelles au niveau de vie des familles.
C’est pourquoi, parmi ses nombreuses actions,
elle a créé des groupements d’épargnes : Par
groupe de 7 à 20 personnes, chacun investit
entre 50 centimes et 1 euro par semaine afin de
constituer un fond. Chaque participant
disposera de cette cagnotte, chacun à leur tour.



Aujourd’hui nous arrivons à produire près de
250 kg de lombricompost par semaine. Si 
 nos premières commandes étaient
essentiellement celles d’amis ou de Français
vivants à Morondava, nous venons d’avoir ce
trimestre plusieurs commandes de
malgaches, ayant entendu parler de notre
super engrais naturel. Les retours sont tous
très satisfaisants. A tel point, que certains ont
fait des précommandes, pour le mois de
février. Chacune de plusieurs centaines de
kilos. Nous croisons les doigts pour que ces
précommandes soient fermes. Nous
continuons d'étendre notre capacité de
production. Prochain objectif : les 500 kgs
semaine pour juin 2023.  

Nos cinq ruches
poursuivent leur
croissance. 

Dans les prochains
jours, nous allons
pouvoir installer les
réhausses.

LOMBRI-
  COMPOST 

ET
RUCHES 

FERME
ÉCOLE 

11



Nous poursuivons la plantation des
arbres fruitiers dans la partie forêt
comestible. Les papayers viennent
rejoindre les agrumes, les cocotiers, les
jujubiers, les tamariniers, les corossols,
les manguiers, les baobabs,  les pieds de
vignes...  Aujourd'hui, plus de 400 arbres
fruitiers ont déjà été plantés.

Nous avons doublé le
nombre de plates bandes : 
Nous sommes passés de 15
à 30. Chacun de ces plates
bandes a une surface de 10
mètres sur 1 mètre.
Elles accueilleront les
légumes de notre pôle
maraicher.

FORÊT
COMESTIBLE 
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MORINGA

Le projet moringa financé par l’association Appel détresse a
deux aspects : 
A) Le premier est de planter plants de moringa 
(surface un hectare) sur notre ferme pédagogique.
) Le deuxième est de travailler avec les femmes rurales 

aux alentours de Morondava pour transformer les feuilles 
de moringa en poudre. La poudre de moringa est très 
nutritive et permet d'aider de nombreux enfants de la 
région, en carence alimentaire.
A) Lors de nos premières plantations, beaucoup de jeunes
plants n'ont malheureusement pas survécu. Nous avons
alors pris du retard sur la partie plantation, mais avons
appris de cette erreur. Aujourd'hui, 5 000 plants sont prêts
à être mis en terre ce mois-ci, pour profiter pleinement de
la saison des pluies.
B) Sur la partie du projet: "travail avec les femmes rurales"
nous avons bien avancé. Nous commençons un partenariat
avec Mme Virginie et son association Longo Laby, avec ses
700 groupements d’agriculteurs.
Pour ce premier essai, nous avons commandé 3 kg de
feuilles de moringa séchées. Nous les avons broyées et en
nous en avons fait des sachets de 150 grammes.
Ces sachets ont ensuite été offerts au dispensaire
FANANTANANA, dirigé par la sœur Valérie.
Les feuilles de moringa séchées contiennent 25% de
protéines, 40% de glucides, 8% de lipides 15% de fibres. Les
plus nécessiteux de ce dispensaire ont pu profiter d'un
apport riche en  protéines, vitamines, minéraux et oligo-
éléments.

Nous avons passé une commande de 30 kg pour le mois de
mars, soit 10 fois plus que la première. Nous voulons, cette
fois-ci, organiser des distributions dans certaines écoles
publiques des environs de Morondava et dans de
nombreux dispensaires.

"JE NE DIRAI PAS QUE C’EST UN ÉCHEC,
JE DIRAI QUE ÇA N’A PAS MARCHÉ..."
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1500 ELEVES A
L'ALLEE DES BAOBABS 

Deuxième édition pour la sortie scolaire à l'allée des
baobabs. Durant 5 jours, 5 bus ont emmené 1 500 élèves
voir ce lieu. Cette année, elle était organisée mi-
novembre (jours plus longs à Madagascar et période
sans examen pour les enfants). 
Tout comme  sortie : il était demandé 
aux enfants de collecter un kilo de déchets plastiques 
pour obtenir le ticket de bus. Tous ont atteint l'objectif. 
Plus d’une tonne et demie de plastiques a ainsi été 
ramassée.
Petite nouveauté cette année : une glace a été offerte à
tous les élèves (ici, novembre est le début de l'été).

 On protège mieux ce qu’on connait et ce que l’on aime.

La force des baobabs de plus 800 ans
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Cette sortie a été financée par la fondation Act for a Better Planet, dans le cadre du projet "1
million d’arbres". Il s’agit  d’impliquer la nouvelle génération en leur expliquant le rôle,
l’importance de l’arbre dans nos vies tout en découvrant la fameuse allée des baobabs prisée
par tous les touristes mais qu’ils ne connaissent pas eux même. 

Cette année encore, une quarantaine de baobabs ont été
plantés.



DES PLASTIQUES DURS

Après de nombreux déboires... :
problème de moules trop fins ,
roulement de broyeuse, pièce
introuvable à Madagascar, une
longue période de COVID et enfin
notre vis sans fin bloquée dans le
canon.
Nous avons le plaisir de vous
annoncer que depuis un mois et
demi la production est bonne et
continue. Nous broyons une
vingtaine de kilo de plastiques par
jour et formons entre 4 à 6 barres
par jour en fonction du modèle. 
Une visite du maire de  Morondava
et du Préfet a eu lieu début
décembre.

 Une première commande de
Mr le préfet a eu lieu afin de
faire une clôture à la préfecture
qui sera une vitrine pour toutes
les autorités qui lui rendront
visite. 

Nous pouvons maintenant
passer à la phase 2 du projet.
Grâce cette fois encore à la
fondation Act for a Better Planet
qui malgré nos «retards» de
planning continue de nous faire
confiance. Nous avons déjà mis
en fabrication une broyeuse
plus grosse afin d’augmenter
notre capacité de broyage. 

De gauche à droite : Rod coordinateur , Mr le préfet Rafidison Fidèle, Mr le maire 
Désire Armand 

Après de nombreux déboires... l'activité recyclage plastique est enfin repartie...

PHASE 2
OBJECTIF
80 KG DE

PLASTIQUE
BROYES

PAR JOUR.
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      Depuis janvier 2019 nous gérons le centre de valorisation des déchets de la commune de
Morondava suite a un accord passé avec la ville.Les camions bennes de la ville se chargent de la
récolte des déchets et les apportent sur la plateforme où une dizaine de salariés de Manao
Manga les trient.

  Malheureusement depuis 4 ans nous n’avons pas réussi à obtenir de subventions pour cette
activité. De plus, depuis plusieurs mois, suite à la réfection d'un pont les camions ne passent
plus du tout, les déchets sont brûlés en aval. Sans aucune aide de la commune ni
financièrement ni logistiquement nous avons du nous résigner en cette fin d'année à arrêter
cette activité. 
     Le personnel a été déployé à la pépinière et sur le site de la ferme où l'unité de lombric

compost a été transportée.
     Après la saison de reboisement, faute de bailleur de fond, des employés risquent d'être

licenciés.
      La commune essaye de voir si un bailleur accepterait de financer cette activité.    Mais ici

tout est très ... long... 
 à suivre...

16
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MURS VÉGÉTALISÉS
En partenariat avec le Groupe Kimony, Manao Manga a lancé le projet 1000 et une
bouteilles pour reverdir la ville avec des bouteilles plastiques usagées.

Premier mur réalisé(mai 2022) dans notre
bibliothèque : Le paradis des livres (photo
octobre2022)

Second mur réalisé dans notre bibliothèque :
Boky fun's (septembre 2022)

3ème mur réalisé à l'entrée du restaurant Bleu
Soleil à Nosy Kely. 
Merci à sa propriétaire Patricia (novembre 2022)

Premier mur réalisé au Centre Ecotouristique
Morondava du Groupe Kimony (juin 2022)

Préparation des futures pousses avec les enfants.

L'objectif des 1 000 et une bouteilles ayant été atteint, nous passons en 2023 à l'objectif 
10 000 et une bouteilles avec cette fois-ci, la végétalisation des murs des écoles.
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SALLE
INFORMATIQUE

Mais bonne nouvelle, pour 2023 le
projet a d'ors et déjà été financé. Grace
à Arnaud un de nos adhérent qui a
soumis ce projet (cf site internet "nos
projets") à son entreprise Manao
Manga est assuré de pouvoir continuer
d'offrir au plus grand nombre cet accès
de qualité au domaine informatique.

La salle informatique a été ouverte en avril,
dans une salle attenante à la bibliothèque
Booky fun's. Un animateur diplomé en
informatique a dispensé quelques
formations et un club d'initiation a été
ouvert pour les jeunes tous les mercredis et
samedis après midi. Depuis la rentrée
scolaire Manao Manga accueille même les
élèves de CM2 de l'école Ribambelle.
Le financement annoncé dans la news d'avril
n'a malheureusement pas eu lieu et Manao
Manga a du puiser dans ses réserves pour
assurer cette ouverture



POUR LES VACANCES
DE LA TOUSSAINT LES

1ERS COURS
D’EXPRESSION ORALE

ONT
 ÉTÉ ORGANISÉS SUR 

CHACUNE DE NOS
DEUX BIBLIOTHÈQUES.

Des petits groupes de 2 à 4 enfants se sont réunis 1h30
chaque jour pendant la semaine de vacances de la
Toussaint. Durant les cours, nous travaillons la production,
la compréhension et la communication orale en s'appuyant
sur différents supports (jeux, livres, CD, objets....). La
plupart des enfants, n'ayant pas du tout de matériel dans
leurs écoles, apprécient de pouvoir manipuler et jouer. 
Ces cours sont limités à 7 participants maximum. Chaque
enfant a ainsi le temps, la possibilité de s'exprimer, d'être
écouté.  Les sessions alternent entre les périodes scolaires
et les vacances. Durant les vacances de Noël il y a eu la
3ème session et l'arrivée d'un groupe de collégien.

2

COURS D'EXPRESSION ORALE, 
AVEC FENARA, NOTRE FORMATRICE
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Depuis la rentrée de septembre toute une classe de
quatrième du college Descartes d'Antony, ainsi que les
élèves d'ULIS travaillent et découvrent Madagascar, grâce
à un projet pluridisciplinaire mené par leur professeur de
français qui est aussi une de nos adhérente.
Une équipe de Manao manga s'est rendue le 23
septembre en cours d'histoire-géo pour présenter le pays.
Quelques semaines plus tard c'est la classe tout entière
qui s'est déplacée à la bibliothèque de Wissous. En effet à
notre initiative, mais grâce au financement de la Ville de
Wissous, une exposition photos sur nos domaines
d'intervention à Madagascar a eu lieu tout le mois de
novembre.

    Ce jour là les questions étaient
plus concrètes et ce sont les
thèmes de la vie quotidienne et de
l'école à Madagascar qui ont été
développés, en lien avec les photos
exposée En décembre, la classe de
quatrième recevait une conférence
d'Amnesty international sur le
réchauffement climatique et les
migrations qui en découlent dans le
grand sud de Madagascar. Notre
présence à cette conférence a
permis de donner des exemples et
de préciser certains points. Un bel
apercu déjà de ce pays, dont la
plupart ne savaient pas le situer sur
une carte. Et en 2023 le partenariat
continue avec encore plusieurs
interventions prévues dans
d'autres matières, un échange de
courrier avec des élèves de
Morondava et encore plein d'autres
initiatives dont nous vous parlerons
lors de la prochaine news.

EXPO PHOTO A
WISSOUS



BASKET
Grâce à nos deux animateurs, Christian et
Jean Michel, plusieurs dizaines de jeunes
(garçons et filles) pratiquent le basket .
A quand, des équipes aux couleurs de Manao
Manga? 
Merci aux directeurs des écoles PÔLE et
MAZENOD de nous prêter leurs terrains de
basket. Entrainements réguliers, matchs,
rencontres font le bonheur de ces jeunes.

CHRISTIAN JEAN MICHEL
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Nous vous  l'annoncions : une soixantaine
de serviettes hygiéniques ont été achetées
par l’association CforC et offertes à des
étudiantes lors d’une sensibilisation, dans
un lycée.
Nous avons, depuis, produit 200 nouvelles
serviettes. Nous en ferons d’autres en
prévision d’une grande sensibilisation le 8
mars pour la journée de la femme.
L’objectif de ce projet est de créer une
marque : les serviettes bleues (bleu se dit
"manga", comme Manao Manga qui
signifie "rendre bleu"). Ce projet permettra
de créer des emplois, des revenus, et
d'offrir plus d’hygiène, de confort et de
praticité aux femmes.
Nous souhaitons remercier ces étudiantes
strasbourgeoises, grâce à qui le projet a pu
voir le jour.

Après les tapis de pique-nique en
Patchwork, cousus sur des sacs de riz, elles
ont réalisé des pochettes cadeaux pour
livres de poche et livres brochés, des
pochettes pour savons, des sacs à pain,
des sacs à vrac et des chouchous.

Pour la Saint Valentin, pour la fête des
mère, vos anniversaires, Noël. Allez voir
votre boulanger pour organiser une vente
de sacs à pain, votre coiffeuse pour
proposer de vendre des chouchous, votre
institut de beauté pour une vente de
pochettes cadeaux, etc. Parlez-en autour
de vous, votre famille, amis, collègues, etc. Nos deux couturières embauchées à l'année.

Alors passez dès aujourd’hui vos
commandes...

Mirana Yvonne
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ARTISANAT

Ainsi nous pourrons pérenniser les deux emplois de nos couturières,
et les bénéfices financeront les bibliothèques. 



Pochettes savons

Boites à bijoux Chouchous

Pochettes cadeaux pour livres

Trousses brodées

Tapis patchwork pour vos pique-niques

Et aussi : 
Des épices (poivres, cannelle...)

Du miel
Des savons (ylang ylang, coco...)

Des  crèches de noël en forme de Baobabs 
Des colliers en pierre (Agathe, Quartz...)

Des pendentifs (Labradorite, Jaspe...)
Des huiles essentielles

Des sacs à pain
....

et bien d'autres articles encore

ARTISANAT

Contactez-nous pour que nous vous aidions à organiser des 
dépôts ventes près de chez vous ou dans votre entreprise.
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En rendant régulièrement
visite à ces femmes, nous
entrons chez elles, nous
découvrons leur intérieur,
mais aussi une partie de
leur vie.
Nous ne souhaitons pas
afficher cette intimité sur
Facebook et autres
réseaux sociaux. Mais
nous envoyons chaque
mois, une news spéciale à
nos donatrices.

1 000 ET UNE FEMMES
Kits scolaires :
Les échéances pour les kits scolaires se poursuivent : Nous
venons de recevoir le troisième versement sur les six prévus.
Tout se passe bien. Déjà des demandes pour la prochaine
rentrée. Il va falloir assurer !
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Alors rejoignez nous et
découvrez l’envers de la
carte postale qu’est
Madagascar.

 Groupement de quatre femmes ayant un micro crédit chez Manao Manga
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"Nous avons passé une journée
exceptionnelle au cœur de la vie
des malgaches de Morondava. Une
journée riche en découvertes et
pleine d’authenticité aux côtés des
hommes et des femmes soutenus
par l’association Manao Manga.
Nous avons été touché par ces
personnes qui ont bien voulu nous
ouvrir les portes de leur quotidien. 
Fabrication de sambos, retour de
pêche, préparation du pain,
ateliers de couture, pépinière... 

Nous avons pu observer et participer
aux activités avec les habitants et
tenter de mieux comprendre
comment ils essayent de s’en sortir.
Nous avons longuement échangé sur
les nombreux projets de
l’association. C’était très intéressant.
Nous avons également eu la chance
d’être invités au sein des familles
pour partager avec eux les repas. 
Cette journée, placée sous le signe
de l’échange, a fortement marqué
notre séjour à Madagascar. Tous nos
encouragements à cette association."

Préparation de sambos avec Larissa

VOYAGER AUTREMENT
TEXTE DE MANON ET VALENTIN

LE HASARD
D’UNE

RENCONTRE
DANS UN TAXI

BROUSSE...

VOUS AUSSI : VENEZ VIVRE DES EXPÉRIENCES INOUBLIABLES !!
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LA CARTE POSTALE

P l a g e  d e  A v a r a j o v a
à  M o r o n d a v a

Départ de pêche, retour
de pêche, nettoyage,
rangement des filets...

Les enfants se laissent
pousser par les vagues
sur des morceaux de
pirogue, d'autres jouent
avec des petits bateaux
en bois avec leurs voiles
en sac plastiques.
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Nous ne nous lassons pas de
cette plage.
Chaque heure, chaque jour,
chaque mois, la lumière
change, la canne à sucre laisse
place aux mangues en fonction 
des saisons.


